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乡贤齐聚 共话桑梓 共叙乡情 共谋发展（一）

镇街区“乡贤论坛”奏响乡村振兴最强音

“老街新貌，感恩新时代！”前两天，

象珠镇乡情恳谈会上，浙江广播电视发

展公司副总经理何金道在重走象珠老

街，看到变美的风景时，忍不住发了条朋

友圈，配了足足9张美图。“家乡变美了，

我当然感到骄傲和自豪。”何金道说。

当天，象珠镇邀请本次回来参加博

士大会的象珠籍博士及乡贤代表，回到

家乡重走儿时路，找寻乡愁滋味，见证

发展变迁。看到曾经人迹罕至的荒山

变成了喜闻乐见的公园，曾经臭烘烘的

垃圾角变成了美丽的街角小品，曾经年

久失修的老祠堂和老街都得到修缮、焕

发新机⋯⋯博士们纷纷感叹象珠的美

好新变化，有的还在家人微信群里邀请

亲人来象珠玩。

感叹家乡美，更盼家乡好。在恳谈

会上，博士们纷纷说起了家乡话。有的

博士虽然已经不是很标准，但那略显怪

异的象珠腔里，却是满满的乡情。

前两天，城西新区召开了乡贤恳谈

会。虽然本次大会期间，回来的城西新

区籍博士数量不多，但城西新区依然给

予了最大的热情和礼遇。当天，城西新

区成立了乡贤联谊会，邀请在外博士担

任副会长，通过激活博士资源，壮大城

西新区乡贤力量。他们纷纷表示，“担

任过许多职务，但只有家乡的这个副会

长，最让人暖心。”

“发展要做好合理规划、管理提升及

服务创新三方面内容，特别是城西新区

工业经济繁荣，更需要向国内外先进的

地方学习先进的理念。”“在产业招商上

要以资引资、以资引商，要完善招商、税

收、人才等方面政策。”“今后我可以提供

人才方面的对接和学术交流”⋯⋯恳谈

会上，博士乡贤情真意切，纷纷结合各自

工作实际，就人才引进、发展环境、项目

建设等提出建设性的建议和意见，为城

西新区发展出谋划策。

2018年12月30日上午，方岩镇召

开以“心系方岩·共叙乡情”为主题的乡贤

恳谈会暨乡贤理事会成立大会。11位博

士乡贤代表满怀对家乡的热爱和期盼，集

智畅言，共谋方岩崛起新篇章。

近年来，方岩镇工业经济稳中向

好，赫灵方岩小镇旅游商贸服务区建设

突飞猛进，美丽乡村“新样板”建设如火

如荼⋯⋯一个个家乡变美的消息，让乡

贤代表们感动和自豪。

80 多岁的中科院院士颜德岳与家

乡联系紧密，几年前还支援了村里的新

农村建设。谈及家乡的变化，他的字里

行间透露着赞许，“每次回家，总能让我

有耳目一新的感觉，现在村美、人富、环

境好，我很欣慰。”

说到激动时，颜德岳还拿出早早准

备好的《方岩赋》，吟诵了起来。铿锵有

力的诵读，饱含着他对家乡的热爱和深

情，更感动了在座的博士乡贤。

“不管在外走了多远、走了多久，我

们的根永远在方岩。”“把家乡建设得更

加美好，始终是我们共同的梦想。”⋯⋯

与会的博士乡贤纷纷发言，感叹家乡变

化之大，感谢组织关心邀请，为家乡未

来发展献言献策。

“你们看，下起雪来了，真可谓瑞

雪兆丰年啊！”2018年12月30日，东

城籍的博士们刚参观完横山村、宏伟

供应链总部，天空中便飘起了淅沥的

雪花，每个人都伸出手迎接 2018 年

的最后一场雪。一场凝聚浓浓桑梓

情、坦露乡贤赤子心的东城街道乡情

恳谈会，就在瑞雪中开始。

“我是喝着华溪水长大的，对家

乡的感情非常深厚。每次回到家乡，

我都要读一读《高镇报》。”在高镇股

份经济合作社召开的恳谈会上，高镇

走出去的博士王伟星最先发言。随

后，其余博士们也立足自身所在行业

领域踊跃发言，就发展家乡经济、改

善投资环境、振兴教育事业等热点问

题提出意见和建议，同时表示将努力

发挥各自资源、人脉、技术等优势，在

招商引资、项目推介、技术攻关、教育

培养等方面为家乡多做贡献。

前两天，唐先召开乡情恳谈会暨

乡贤理事会成立大会。近40位博士

乡贤齐聚唐先，共话桑梓情，共谋发

展路。

博士们实地参观考察十里葡萄

长廊和岩洞口村的美丽乡村建设，

乡边走、边听、边看、边赞，共同感叹

唐先这些年来的发展变化。在岩洞

口村文化礼堂内，看到儿时熟悉的

农耕物件，博士们纷纷驻足拍照，脸

上洋溢着幸福的微笑；大家细细品

读文化礼堂宣传栏内的内容，兴趣

浓厚，听着讲解员讲解，对岩洞口村

“党建+”模式的乡村振兴之路啧啧

称赞。

随后，唐先镇党委书记徐鹏就

唐先近年来的发展情况作了简要介

绍，并对与会的乡贤朋友们表示感

谢，同时期望他们情系家乡、关爱家

乡，共同为唐先发展贡献一份力。

“拆除的房子是如何分配的？”

“我记得以前这边都还属于城郊，没

想到家乡发展这么快”⋯⋯去年 12

月 30 日上午，50 多名荣归故里的在

外乡贤代表欢聚一堂，满怀着对家

乡的热爱以及对家乡发展的期盼，

共叙乡情、共谋乡建，为把西城建设

得更加美好幸福而共同努力。

在开完恳谈会后，乡贤们实地

参观了我市城中村改造样板——西

山新城。“西山头是由村级组织自行

在同区域实施‘立改套’式拆改建，

1~8栋将在年底结顶，目前项目资金

启动、项目推进都较为顺利。接下

来周塘分社也将动工建设，希望乡

贤们能多多为城中村改造献计献

策。”西城街道周塘经济股份合作社

党支部书记、社长黄绍雄向乡贤们

介绍西山头城中村改造历程以及目

前项目进展情况。

乡贤们听完城中村改造过程，

感叹家乡发展迅速之余，也为街道

领导能够读透、利用好政策造福家

乡人民点赞。

象珠镇：博士拍了9张美图发朋友圈 唐先镇：文化礼堂里“读”乡愁

城西新区：激活博士资源 壮大乡贤力量

方岩镇：老院士深情吟诵起《方岩赋》

东城街道：在瑞雪中献计献策

西城街道：为城中村改造点赞

前两天，来自江南街道的 15 名博

士在街道组织下领略了美丽乡村特色

精品村朱岭脚、下山门、仁村、里龙溪的

秀美风光，并在园周村围绕江南山水新

城的发展提出宝贵意见。

在仁村，博士们品尝了村党支部书

记舒兰梭特意准备的青团。天气骤冷，

热腾腾的食物驱赶了部分寒意，也在博

士们心里注入了一份别样的温情。“书记

你的手艺太棒了！这是我记忆中的味

道。”现场，时不时传来博士乡贤的赞叹。

一时间，大家凑在一起品尝美食的

模样像极了年夜饭上的场景。博士们

犹如大家庭的成员，来自五湖四海却相

聚一起品尝团圆的滋味，个个喜笑颜

开，彼此间的距离悄然拉近了。

品尝完美食，欣赏完美景，博士们

坐回大巴，车内气氛犹如被点燃的火

把，交头接耳感叹着家乡的美好记忆。

“我小学同学微信群里都有咱们吃

青团的照片，这传播速度真的太快了！”

李全博士的一席话引发了在场所有人

的大笑。窗外依旧寒风阵阵，但每位博

士心里暖乎乎的。

“胡书记，我可是您的学生，我

记得您在永康一中教过我们政治课

⋯⋯”前两天，经济开发区苏溪村的

博士沈华韵万万没有想到，能在家

乡举办的博士乡情恳谈会上不仅听

到了亲切的乡音、品尝到了兰街村

民精心准备的地道家乡美食，还与

高中时期的老师，现任开发区党工

委书记、管委会主任胡文建再续了

一把“师生缘”。

参加当日恳谈会的，除了沈华

韵，还有来自荆山夏村的吴通、夏溪

村的胡杰、栋陇村的陈东等五位博

士。这些来自天南海北的开发区籍

博士与开发区班子领导齐聚一堂、

畅所欲言，在回味故土气息的同时

更感叹家乡的变化。

了解到开发区的现状以及今后

几年的发展规划后，与会的博士们

纷纷结合各自领域的专长，对家乡

的发展积极建言献策。从智能制

造、工业 4.0 的精髓要义，到汽车行

业、第九产业的开发拓展，会场内大

家讨论热情高涨、气氛热烈。

江南街道：吃家乡美食就像吃年夜饭 经济开发区：博士书记续起“师生缘”

心系故里叙乡情，智汇家乡促发展。首届博士大会的召开，让 400 多位在外学业有成事业有成的博士乡贤感受到了家乡人民的热
情，也让我市汇集了各个方面的精英人才。在家乡故里的召唤下，他们纷纷回到儿时老家，忆往昔，寻乡愁，看变化，谋发展。走过整治后
的老街道，他们看到家乡真的变美了；吃过乡亲做的家乡饭，他们心中乡情更浓了；看过现代化的新厂房，他们知道家乡发展更有势头了；
听过科学规划的介绍，他们相信家乡的未来更有盼头了⋯⋯

象珠籍博士王政逸在儿时教室前拍照留念 西城街道籍西城街道籍博士乡贤博士乡贤在了解在了解城中村改造项目城中村改造项目
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